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“村官”也需异地交流

近日，笔者回乡下老家，无意间
得知，村里的原党支部书记被派往了
邻村，而邻村的一名村主任来这个村
担任党支部书记。 据村民说，这是乡
里实行“村官”交流任职机制的一大
举措。 笔者听了，不禁为这种“村官”

异地交流之举拍手叫好。

笔者以为，实行“村官”异地交流
至少有三大好处：其一，可实现农村
人才资源优化配置。缺人才的村得到
人才补充，人才多的村不会造成人才
浪费，还可以调动广大村官和村民的
积极性。 其二，可锻炼培养“村官”。

“村官”在一个地方呆久了，难免会滋
生保守思想，甚至出现惰性，影响发
展思路和工作干劲。俗话说，“流水不
腐，户枢不蠹”，新环境给人带来新精
神、新活力。换了环境，接触到的是新
事物，看到的是新问题，就迫使“村
官”必须要不断进取，不断创新。通过
交流，相互学习，取长补短，才能更好
地发挥优势，弥补不足，变弱为强。其
三，可有效预防腐败。 “村官”在本村
任职，对村情组情、财务运行状况、人
员的配备等都非常熟悉，很易利用职
务的便利，发生腐败。 而实行异地交
流，对“异地”村的群众而言，“村官”

是“外来人”， 对其有极强的监督意

识，从而能有效预防“村官”滋生腐
败。就以上三点好处，笔者以为，该乡
推行“村官”异地交流的做法值得大
力提倡，各地不妨学习和借鉴。

当然，推行“村官”异地交流必须
把相关的考核机制跟上，谨防被交流
的“村官”作秀、应付，并定期组织村
民对被交流的“村官” 进行公开、公
正、公平的评判，起到监督的作用。如
此，“村官”异地交流才能真正收到成
效，才能得到广大村民的认可。
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本报讯（记者方慧玲）记者昨日从
市环保局获悉，环保部门分别与教育、民
政、工信部门联合开展的市级绿色学校、

绿色社区和绿色企业申报推荐工作已经
启动， 目前具备条件的各相关单位正积
极申报中。

据了解，绿色学校是由市环保局、市
教育局共同发起的， 每两年评选表彰一
批，今年已是第四批。绿色学校的标准主
要针对学校环境、教育过程、环保行为、

教育效果等进行考核。截至目前，全市已
成功创建省级、 市级绿色学校共

42

所。

通过开展绿色创建活动， 进一步提高了
学校环境教育和管理水平， 增强了广大
师生的环境素养和文明意识。

同时启动的绿色社区创建活动，旨
在提高居民环境意识， 支持环境文化建
设，动员更多的社区参与创建活动。社区
是公众生活的主要场所， 绿色社区创建
活动有着严格的评选条件， 如绿色社区
不但在噪声、扬尘、废水、社区环境、垃圾
处理、 环保教育等多个方面要达到一定
的标准， 而且居民对清洁能源使用率要
达到

95%

，可绿化面积达
100%

；没有出
现违法建设行为和乱张贴、乱拉挂、乱涂
写现象，没有露天烧烤摊点。 目前，我市
有

2

个社区“创绿”成功。 根据省有关文
件精神，绿色社区已纳入“文明社区”创
建的必要条件。

绿色企业的评选活动旨在进一步推
进我市绿色企业创建工作， 树立一批环
境效益、 经济效益和社会效益协调发展
的示范企业， 引导和带动全市工业企业
实现减污增效、清洁生产、绿色发展，促
进我市产业结构调整优化升级， 加快经

济发展方式转变。 目前，我市已有绿色企业
13

家。

对绿色企业，市创建绿色企业活动指导委员会将在市级媒
体和官方网站上重点宣传。 按照有关法律法规和政策要求，环
保、工信部门将对绿色企业的环保审批、总量指标、采用新工艺
新技术污染治理项目环保专项资金保障、 环保科技评奖参评、

企业环境管理和技术人员培训等方面优先支持，在工业系统企
业奖励、表彰、各项资金项目申报和融资担保等方面优先支持。

积极向金融部门通报情况， 为银行评估企业环保信用等级、上
市和再融资环保核查提供依据。
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我市 1 月至 6 月累计降水达 481 毫米

本报讯（记者高晶晶）记者日前从相关部门获悉，今年
1

月至
6

月， 全市累计降水
481

毫米， 较多年同期平均降水量少
7%

。 截至
7

月
11

日，全市水利工程总需水量
10.77

亿立方米，

较多年同期蓄水
13.7

亿立方米偏少
21%

。 据市气象部门预测，

我市降水集中时段将出现在
7

月下旬后期至
8

月中旬前期。

我市 3 位作家作品入围鲁迅文学奖

本报讯（晏乾坤）近日，备受瞩目的第六届鲁迅文学奖入围
参评名单公示， 我市

3

位作家作品入围， 即陈峻峰的长篇散文
《三炷香》、胡亚才的散文集《另一种存在》、温青的长诗《天堂云》

等。 他们将与王蒙、贾平凹、王安忆等文坛老将一起角逐鲁迅文
学奖，展现我市文学创作的非凡实力。

九三学社农林学院支社为我市水产业发展献策

本报讯（记者黄颖）日前，九三学社农林学院支社组织部
分社员对我市水产事业发展状况进行调研， 给我市水产事业发
展支招。 九三学社社员、农林学院水产科学系教授杨治国建议：

引导发展水库鲢鳙鱼、小龙虾、黄鳝等优势水产；坚持生产、加
工、贸易和休闲渔业协调发展；实施科技兴渔，提高水产品效益。

市委常委（扩大）会议召开

传达学习中央巡视组反馈意见和全省贯彻落实中央巡视组整改意见工作动员会精神

本报讯（记者胡瑜珊）

7

月
17

日下午，

市委召开常委（扩大）会议，传达中央第八巡
视组河南巡视情况的反馈意见和省委书记
郭庚茂在全省贯彻落实中央巡视组整改意
见工作动员会上的讲话精神。市委书记郭瑞
民主持会议并讲话。他强调，要认真学习、深
刻领会中央和省委精神，按照要求完成好整
改落实任务。

就做好整改落实工作，郭瑞民提出四点
要求。

一要高度重视。 中央巡视组反馈意见
后，省委下发文件、召开动员会，对整改落实
工作作出部署。全市各级各部门一定要提高
认识，切实把思想和行动统一到习总书记的
重要讲话精神上来，统一到中央巡视组的反
馈意见上来，统一到省委抓好整改落实的各
项要求上来，把整改落实作为第三季度的一
项重要工作，真正摆上突出位置，加强组织

领导，拿出足够的力量来抓。 坚决克服视而
不见、是非不分、我行我素等错误思想，以坚
定的信心、负责的态度、有力的措施，完成好
各项任务。

二要认真整改。 在整改落实过程中，一
定要有正确的态度，从有利于党和人民的事
业发展出发，把关注点、聚集点放在着眼未
来、促进整改、解决问题上，多从自身看问
题，多从主观找原因。要坚持严于律己，勇于
承担责任，不回避，不推托，不遮掩，坚决杜
绝在寻找理由、解释原因、说明清况上做文
章的错误做法。哪一级党委的问题哪一级要
主动承担，哪一个人的问题哪一个人要主动
承担。 要按照省里的要求，逐项拉出问题单
子，逐条细化整改措施，逐件明确整改责任。

对领导干部亲属子女经商办企业问题、干部
为官不作为问题、干部超配问题等，要进行
专项治理。 每一项专项治理都要有路线图、

时间表，确保件件有着落、事事有回音。

三要严格责任。 全市各级党委
(

党组
)

要
坚定地承担起全面领导党风廉政建设的主
体责任；党委

(

党组
)

主要负责同志作为第一
责任人，要履行好党风廉政建设全面领导责
任；各级领导班子成员要根据分工，对自己
职责范围内的党风廉政建设承担主要领导
责任。 各级纪委

(

纪检组
)

要认真履行党风廉
政建设的监督责任，加快转职能、转方式、转
作风，强化监督、执纪、问责工作，切实维护
党的各项纪律。整改落实工作要分项明确具
体责任人，制定实施方案，提出工作标准和
要求。要建立督察机制，加大督察力度，确保
每一项工作都能顺利推进，每一条整改措施
都能落实到位，每一个问题都能得到真正解
决。对工作做得不好、不到位，有失职渎职行
为的，要严格问责。

四要促进工作。整改落实工作要与正在

开展的教育实践活动相结合，采取更加有针
对性的措施，大力推动作风建设；要与全面
深化改革相结合，坚持问题导向，加快改革
步伐，既治标又治本，积极探索体制机制创
新；要与实现富民强市的目标相结合，多做
打基础、利长远、惠民生的工作，推动经济发
展，促进和谐稳定，更好地代表和维护群众
利益；要与加强党的建设、落实党要管党从
严治党相结合，做到有机衔接、相互促进，通
过整改落实推动各方面工作取得新进展，让
干部群众看到新气象、新变化、新作风，以整
改的实际成效取信于民，汇聚起加快发展的
强大正能量。

市委常委乔新江、张春香、刘国栋、冯
鸣、李湘豫、焦豫汝、杨慧中、王乐新、李水
和高俊峰等在家的市厅级领导、 市法检两
院负责同志， 以及市直相关部门负责同志
参加会议。
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本报讯
(

记者方慧玲
)

按照市委统一安排，

7

月
16

日至
17

日，市委副书记、市长乔新江到联系
点平桥区指导区委常委班子专题民主生活会，强
调要按照中央、省委要求和市委部署，狠抓学习教
育、整改落实、制度建设、自身建设、统筹发展不放
松，不断巩固扩大教育实践活动成果，以崭新的姿
态开创各项事业发展新局面。

省派县区第三督导组组长， 南阳市副厅级干
部、市政府党组成员王中出席专题民主生活会。

乔新江一直高度重视和关心关注平桥区党的
群众路线教育实践活动， 专门听取平桥区活动开
展情况和常委班子专题民主生活会筹备情况汇
报，审阅了常委班子和班子成员的对照检查材料。

今年
3

月，还专程到平桥区走访调研，听取基层干
部群众对搞好教育实践活动的意见建议。

16

日下午，平桥区委常委班子民主生活会在严
肃认真、开诚布公的气氛中进行。平桥区委书记王继
军首先代表区委常委班子作对照检查， 区委常委依
次作个人对照检查、自我批评，并开展相互批评。 大
家认真查摆问题，深入剖析原因，真刀真枪开展批评
和自我批评，达到了团结—批评—团结的目的。

王中代表省派县区第三督导组对专题民主生
活会进行了评价。他指出，平桥区委常委班子民主
生活会领导重视、准备充分，对照检查认真深刻，

批评和自我批评严肃认真，整改措施明确具体，坚
持了高标准、严要求，不打折扣，不走过场，会议开
得严肃认真，民主气氛浓厚，思想交锋明显，有辣
味，找准了存在问题，深挖了思想根源，运用了批
评的武器，突出了整改落实，符合中央、省委和市
委的要求，达到了红红脸、出出汗、排排毒、治治病
的目的，是一次质量较高的民主生活会。

王中强调， 要把专题民主生活会作为新的开
端，以扎实有力的措施抓好整改落实，建章立制环
节要做到思想不松懈，标准不降低，力度不减弱，

确保教育实践活动善始善终、善做善成。真正通过
民主生活会，打开视野，净化灵魂，团结一心，振奋
精神，整装启程，轻装上阵，直面困难，解决问题，

为民实干，坚持“三严三实”，冲锋在前，享乐在后，

奋力拼搏，让人民的生活更加幸福。

民主生活会开始前，乔新江指出，要向兰考县
委常委班子看齐，对照检查要聚焦“四风”问题，开
门见山、直奔主题，抓住关键、点中要害，见人见事见思想，触及问题
实质，触及思想深处。 相互批评要出于公心、出于真心，真刀真枪、见
筋见骨，辣味十足，真正达到红脸出汗、排毒治病、醒脑提神、加油鼓
劲的目的，确保开出一个高质量的民主生活会。

（下转
02

版）

7

月以来，

信阳师范学院生
命科学学院的
10

余名大学生
战酷暑、顶烈日，

活跃在河区吴
家店镇杨河村的
田间地头， 为社
会主义新农村建
设出力献策。 图
为同学们在为该
村林果种植及病
虫害防护作技术
指导。

王存选摄


